

opusdei.org

L'impact de dix messages du pape François au Congrès des États-Unis

La première intervention d'un pape au Capitole a tourné autour des problèmes actuels des États-Unis et du monde aujourd'hui. Voici un choix de passages importants, à commencer par le premier.

25/09/2015

La première intervention d'un pape au Capitole a tourné autour des

problèmes actuels des États-Unis et du monde aujourd'hui. Voici un choix de passages importants, à commencer par le premier.

1. Hymne national

Je suis très reconnaissant pour votre invitation à m'adresser à cette Session conjointe du Congrès dans « le pays des hommes libres et dans la maison des hommes courageux ».

2. Politique

« Vous êtes appelés à défendre et à préserver la dignité de vos concitoyens dans la recherche inlassable et exigeante du bien commun, car c'est le principal objectif de toute politique. Une société politique perdure, si elle cherche, comme vocation, à satisfaire les besoins communs en stimulant la croissance de tous ses membres, spécialement ceux qui sont en

situation de plus grande vulnérabilité ou de risque ».

3. Fondamentalisme

« Notre monde devient de plus en plus un lieu de violent conflit, de haine et d'atrocités brutales, perpétrées même au nom de Dieu et de la religion. Nous savons qu'aucune religion n'est exempte de formes d'illusion individuelle ou d'extrémisme idéologique. Cela signifie que nous devons faire spécialement attention à tout type de fondamentalisme, qu'il soit religieux ou de toute autre espèce ».

4. Réfugiés

« Gardons-nous d'une tentation fréquente de nos jours : écarter tout ce qui nous dérange. Souvenons-nous de la Règle d'Or : « Tout ce que vous voudriez que les autres fassent pour vous, faites-le pour les autres aussi ».

5. Peine de mort

« Chaque vie est sacrée, chaque personne humaine est dotée d'une dignité inaliénable, et la société ne peut que bénéficier de la réhabilitation de ceux qui sont reconnus coupables de crimes. Récemment, mes frères Evêques, ici aux Etats-Unis, ont renouvelé leur appel pour l'abolition de la peine de mort. Non seulement je les soutiens, mais aussi j'apporte mes encouragements à tous ceux qui sont convaincus qu'une juste et nécessaire punition ne doit jamais exclure la dimension de l'espérance et l'objectif de la réhabilitation ».

6. Avortement

« Si nous voulons la vie, donnons la vie ; si nous voulons des opportunités, offrons des opportunités. La mesure que nous utilisons pour les autres sera la mesure que le temps utilisera pour

nous. La Règle d'Or nous rappelle aussi notre responsabilité de protéger et de défendre la vie humaine à chaque étape de son développement ».

7. Changement climatique

« Je suis certain que nous pouvons faire la différence et je n'ai aucun doute que les Etats-Unis – et ce Congrès – ont un rôle important à jouer. C'est le moment d'actions et de stratégies courageuses, visant à mettre en œuvre une « culture de protection » et « une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la dignité aux exclus et simultanément pour préserver la nature ».

8. Trafic d'armes

« Ici, nous devons nous demander : pourquoi des armes meurtrières sont-elles vendues à ceux qui planifient d'infliger des souffrances

inqualifiables à des individus et à des sociétés ? Malheureusement, la réponse, comme nous le savons, est simple : pour de l'argent ; l'argent qui est trempé dans du sang, souvent du sang innocent. Face à ce honteux et coupable silence, il est de notre devoir d'affronter le problème et de mettre fin au commerce des armes.

9. Famille

« Que la famille a été importante pour la construction de ce pays ! Et combien elle demeure digne de notre soutien et de notre encouragement ! Cependant, je ne peux cacher ma préoccupation pour la famille, qui est menacée, peut-être comme jamais auparavant, de l'intérieur comme de l'extérieur. Les relations fondamentales sont en train d'être remises en cause, comme l'est la base même du mariage et de la famille. Je peux seulement rappeler l'importance et, par-dessus tout, la

richesse et la beauté de la vie familiale ».

10. Valeurs américaines

«Une nation peut être considérée comme grande quand elle défend la liberté comme Lincoln l'a fait, quand elle promet une culture qui permet aux personnes de "rêver" de droits pléniers pour tous leurs frères et sœurs, comme Martin Luther King a cherché à le faire ; quand elle consent des efforts pour la justice et la cause des opprimés, comme Dorothee Day l'a fait par son travail inlassable, fruit d'une foi devenue dialogue et semence de paix dans le style contemplatif de Thomas Merton ».

.....

messages-du-pape-francois-au-congres-
des-etats-unis/ (19/11/2025)